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Passé, présent, futur 

Le verbe se conjugue. Une phrase peut s’écrire au passé, au présent ou 

au futur. 

passé présent futur 
hier, avant, autrefois, la 
semaine dernière, jadis,  

il y a longtemps… 

aujourd’hui, maintenant, 
en ce moment, 
actuellement… 

demain, la semaine 
prochaine, plus tard, 

dans un mois… 

Avant, j’étais un bébé. Aujourd’hui, je suis adulte. Demain, je serai âgé. 
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Le présent :  

les verbes en -ER 

Lorsque le sujet change, la terminaison (la fin) du verbe change : on parle de conjugaison. 

Au présent, tous les verbes en –ER se conjuguent comme le verbe CHANTER. 

 

 

 

CHANTER 

je chante 

tu chantes 

il ou elle chante 

nous chantons 

vous chantez 

ils ou elles chantent 

Je voyage dans l’espace. 

Tu fermes les volets. 
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Le présent :  

être et avoir 

Au présent, les verbes être et avoir se conjuguent de la façon 
suivante : 

ÊTRE 

je suis 

tu es 

il ou elle est 

nous sommes 

vous êtes 

ils ou elles sont 

AVOIR 

j’ ai 

tu as 

il ou elle a 

nous avons 

vous avez 

ils ou elles ont 

Je suis une terrible sorcière ! 

Tu as un balai ! 
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Le présent :  

aller et venir 

Au présent, les verbes aller et venir sont particuliers, ils se 
conjuguent de la façon suivante : 

ALLER 

je vais 

tu vas 

il ou elle va 

nous allons 

vous allez 

ils ou elles vont 

VENIR 

je viens 

tu viens 

il ou elle vient 

nous venons 

vous venez 

ils ou elles viennent 

Le père Noël va chez tous les 
enfants. 
 
 
 
 
 
 
Il vient du pôle Nord ! 
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Le présent :  

faire et dire 

Au présent, les verbes faire et dire sont particuliers, ils se 
conjuguent de la façon suivante : 

FAIRE 

je fais 

tu fais 

il ou elle fait 

nous faisons 

vous faites 

ils ou elles font 

DIRE 

je dis 

tu dis 

il ou elle dit 

nous disons 

vous dites 

ils ou elles disent 

Je fais mes exercices. 

Il  dit sa poésie. 
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Le passé composé  :  

les verbes en -ER 

Le passé composé exprime une action qui a déjà eu lieu. Il se forme en deux parties: 

 

 

le verbe (l’auxiliaire) être ou avoir au présent        +       le participe passé du verbe 

 CHANTER 

j’ ai chanté 

tu as chanté 

il ou elle a chanté 

nous avons chanté 

vous avez chanté 

ils ou elles ont chanté 

TOMBER 

je suis tombé(e) 

tu es tombé(e) 

il ou elle est tombé(e) 

nous sommes tombé(e)s 

vous êtes tombé(e)s 

ils ou elles sont tombé(e)s 

Elle a ramassé les feuilles. 

 Avec l’auxiliaire être, le 
participe passé s’accorde 
en genre et en nombre 
avec le sujet. 
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Le passé composé :  

être et avoir 

Au passé composé, les verbes être et avoir se conjuguent tous 
les deux avec l’auxiliaire avoir. 

ÊTRE 

j’ ai été 

tu as été 

il ou elle a été 

nous avons été 

vous avez été 

ils ou elles ont été 

AVOIR 

j’ ai eu 

tu as eu 

il ou elle a eu 

nous avons eu 

vous avez eu 

ils ou elles ont eu 

Ils ont été méchants,  
ils ont eu une punition ! 
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L'imparfait :  

les verbes en -ER 

A l’imparfait, tous les verbes en –ER ont la même terminaison : 

 

 

 
JOUER 

je jouais 

tu jouais 

il ou elle jouait 

nous jouions 

vous jouiez 

ils ou elles jouaient 

Avant, nous  jouions à la marelle. 
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L'imparfait:  

être et avoir 

A l’imparfait, les verbes être et avoir se conjuguent de la 
façon suivante : 

ÊTRE 

j’ étais 

tu étais 

il ou elle était 

nous étions 

vous étiez 

ils ou elles étaient 

AVOIR 

j’ avais 

tu avais 

il ou elle avait 

nous avions 

vous aviez 

ils ou elles avaient 

Quand   j’  étais jeune,  j’  avais 

un déguisement de pirate ! 
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Le futur :  

les verbes en -ER 

Quand on veut raconter quelque chose qui aura lieu plus tard, on 

conjugue les verbes au futur. Pour conjuguer un verbe en –ER au futur, il 
faut écrire : 

   

 

 

 

JOUER 

je jouerai 

tu jouerais 

il ou elle jouerait 

nous jouerons 

vous jouerez 

ils ou elles joueront 

Demain, Alice racontera une histoire. 

l’infinitif du verbe la terminaison + 
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Le futur :  

être et avoir 

Au futur, les verbes être et avoir se conjuguent de la façon 
suivante : 

ÊTRE 

je serai 

tu seras 

il ou elle sera 

nous serons 

vous serez 

ils ou elles seront 

AVOIR 

j’ aurai 

tu auras 

il ou elle aura 

nous aurons 

vous aurez 

ils ou elles auront 

Plus tard,  Romain et Julie   seront 

des astronautes. 

Ils  auront des combinaisons. 


